

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Penelitian ini menunjukkan bahwa Program Desa Damai di Desa Handil Birayang Bawah telah memberikan dampak positif dalam pemberdayaan perempuan dan perkembangan sosial ekonomi desa. Hasil penelitian ini menjawab rumusan masalah sebagai berikut:

1. Kegiatan pemberdayaan perempuan dalam Program Desa Damai mencakup berbagai pelatihan dan kegiatan yang dirancang untuk meningkatkan keterampilan, pengetahuan, dan peran aktif perempuan dalam masyarakat. Kegiatan tersebut meliputi: Pelatihan Keterampilan, Pemberdayaan Ekonomi, Pelatihan Kepemimpinan, Kegiatan Sosial dan Keagamaan, Edukasi Perdamaian.
2. Dampak kegiatan pemberdayaan perempuan dalam Program Desa Damai sangat signifikan, termasuk peningkatan produktivitas, pengetahuan, dan keterampilan perempuan di desa. Program ini berhasil mengubah pola pikir masyarakat terhadap peran perempuan, serta meningkatkan keterampilan dan kepercayaan diri mereka. Selain itu, program ini mendorong pengembangan ekonomi lokal dan meningkatkan toleransi serta kerjasama antarumat beragama, menciptakan lingkungan sosial yang inklusif dan harmonis.

## **B. Saran**

1. Bagi mahasiswa prodi Studi Agama-Agama untuk lebih mendalami berbagai kajian tentang pemberdayaan perempuan dan dampak sosial dari program-program serupa. Pendekatan-pendekatan yang digunakan dalam Program Desa Damai dapat dipelajari lebih lanjut untuk diadaptasi dan diterapkan di konteks lain yang membutuhkan intervensi serupa.
2. Bagi pihak lembaga UIN Antasari dimohonkan untuk menyediakan lebih banyak referensi bagi prodi Studi Agama-Agama, terutama tentang tokoh-tokoh barat yang banyak mengkaji tentang pemberdayaan perempuan dan pembangunan komunitas, seperti Naila Kabeer, Sandra G. Turner, Tina M. Maschi, dan lain-lain.
3. Bagi kalangan akademisi, Penelitian ini sangat bisa dikembangkan karena ada beberapa aspek dari objek penelitian ini yang masih bisa diperdalam seperti aspek psikososial pemberdayaan perempuan, dampak jangka panjang dari program ini, serta interaksi antara pemberdayaan ekonomi dan peningkatan kesejahteraan sosial. Pengembangan ini akan memberikan kontribusi yang lebih besar terhadap pemahaman dan implementasi program pemberdayaan perempuan di berbagai konteks.